

## “ENCUENTRO REGIONAL EN SAN PEDRO SULA:”

### **\*ESTADOS UNIDOS, MÉXICO Y CENTROAMÉRICA INTERCAMBIAN EXPERIENCIAS Y DESAFÍOS EN TEMA MIGRATORIO\***

- En el encuentro participan 40 expertos representantes de los gobiernos de El Salvador, Guatemala, Honduras, México y los Estados Unidos, organizaciones internacionales y ONGs, incluidos expertos en migración y derechos del niño, niña y adolescente.

\*San Pedro Sula, 13 de noviembre.\* Con el objetivo de compartir e identificar desafíos y oportunidades que fortalezcan los servicios integrales para el retorno y reintegro de la población migrante, el Gobierno de Honduras y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) inauguraron hoy un encuentro regional de dos días sobre migración.

El foro, denominado Reunión de Expertos sobre el Retorno y Reintegración Adecuado e Integral de Niños, Niñas y Adolescentes Migrantes en el Norte de Centroamérica, México y Estados Unidos, se llevará a cabo hoy y mañana en San Pedro Sula, con la participación de 40 especialistas de la región.

El evento fue inaugurado por la directora ejecutiva de la Dirección de Niñez, Adolescencia y Familia (Dinaf), Lolis Salas, y en representación de Unicef Léa Beandry, especialista en Protección Infantil, y Rhonda Fleischer, especialista en Programas de Migración.

Durante la reunión los especialistas de la región hablarán sobre tendencias, desafíos y prácticas existentes, con el objetivo de identificar retos de implementación y oportunidades escalables que permitan establecer de forma conjunta soluciones potenciales y enfoques innovadores.

#### **\*Respuesta interinstitucional\***

La directora de la Dinaf, Lolis Salas, señaló la importancia de unificar los esfuerzos de los países participantes para lograr la protección de la población infantil y reducir los riesgos que conlleva la migración irregular.

“La migración irregular tiene un impacto significativo en todos los países de la región y tenemos muchos retos comunes, que exigen una respuesta como región, por lo que esta reunión de expertos abre una enorme oportunidad”, manifestó Salas.

Aseguró que la reintegración de las familias y la niñez migrantes no es tarea de una sola institución y por eso se requiere una respuesta interinstitucional e intersectorial, con fuertes componentes de empleabilidad, educación, salud y seguridad, entre otros.

El Gobierno de Honduras reconoce que la migración es un problema social que enfrentan los diferentes países del istmo, por lo que es un tema prioritario en la agenda estatal, indicó.

Salas agregó que en ese sentido el presidente Juan Orlando Hernández ha implementado diversas medidas en materia de recepción y reinserción, entre ellas la creación de la Fuerza

de Tarea de Atención a la Niñez Migrante, que encabeza la primera dama, Ana García de Hernández, que integra a las instituciones con responsabilidad directa para dar una atención oportuna a las hondureñas y hondureños que requieren apoyo.

Mediante la Fuerza de Tarea el Gobierno garantiza una repatriación digna y ordenada, la reinserción a sus familias, comunidades y a sus centros escolares, y la creación de oportunidades para prevenir la migración irregular hacia otros países.

**\*Acciones sostenibles\***

Léa Beaudry, especialista en Protección Infantil de Unicef, destacó las prácticas diferenciadas en tema de recepción y reinserción que se practican en diferentes partes de la región, aplicando enfoques multisectoriales e intergubernamentales, así como a nivel municipal, lo que permite acercar los servicios de retorno a la población que más lo necesita.

Rhonda Fleischer, especialista en Programas de Migración de Unicef, destacó la importancia de una reintegración sostenible, lo que conlleva establecer lazos económicos y psicosociales mediante programas de protección para los niños, adolescentes y familias migrantes.

“Debemos mirar hacia adelante, dándole soluciones reales, mejor esperanza, mejores oportunidades”, expresó Fleischer.

En el encuentro de dos días, los especialistas de la región buscan consolidar el intercambio de buenas prácticas integrales sobre retorno y reintegración.

Asimismo, se espera identificar las oportunidades de una mayor colaboración y coordinación transfronteriza para proteger y beneficiar a los niños, niñas y adolescentes migrantes para consolidar mecanismos de una reintegración escalable, transparente, sostenible y con soluciones duraderas.

**\*De interés\***

- La Fuerza de Tarea trabaja en conjunto con la Asociación de Municipios de Honduras, la Secretaría de Gobernación y la Organización Internacional para las Migraciones (OIM); estableció en 2019 las Unidades Departamentales de Atención los Migrantes Retornados (UDAR).

- Asimismo, se fortalecieron las 16 Unidades Municipales de Atención al Migrante (UMAR) ya existentes, con el objetivo de desarrollar una etapa formal y cercana de seguimiento post recepción que permita a los migrantes acceder a los servicios primarios para la reinserción familiar, laboral comunitaria y social.

---